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在句容经济开发区内，

西二环路与北环路交叉口西
北侧的地块，即将被句容友
诚服装有限公司!"#$%

&'()*所使用。在政府部
门的批准下，公司已经办妥
了相关手续，交纳了200多万
元土地出让金。早在去年11
月份，公司出资数十万元，委
托开发区在该地块的周围建
造了一个长约550米、高约

2.5米的围墙。
12月19日下午，句容友

诚老板沈伟民得到了一个让
他吃惊的消息，围墙在一夜

之间，被人悄悄地推倒了。
昨日下午，记者来到现

场，见除了南侧还保留着约
50米长的围墙外，其余三边
的围墙已被清除得干干净
净，现场还有四五个村民，在
紧张地将倒下的砖头搬到拖

拉机上，准备运走。
村民说：“围墙是12月18

日深夜被推倒的，当时看到
有好多辆推土机在现场施
工，整整忙活了一晚上，第二

天围墙就全没了。”
据沈伟民介绍，砌这个

围墙费用不菲，包括原料、人
工在内，共花了近20万元。

推倒围墙的人是谁？他
们为什么要这么做？
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沈伟民说，推倒围墙的，

正是句容经济开发区管委会，
“因为关于土地的权属问题，
公司和开发区正在闹矛盾。”

据了解，在句容市去年
实施的西关片区拆迁改造工

程中，原坐落于华阳镇人民
路的句容市服装厂+(,-

./01234* 位于拆迁
范围之内，最终决定搬迁。

经市政府批准，开发区
西二环路与北环路延伸段交
叉口的西北侧约16017平方
米土地，将成为公司的拆迁
安置地，这个工程具体将由

开发区负责实施，其中包括
土地的平整及围墙的建造。

以上的说法，在一份2005
年7月20日由开发区和句容友
诚签订的《协议》上得到了印

证，双方约定农民的土地补偿
费、劳力安置费、青苗费及土
地平整、围墙建造费用共100

万元由句容友诚支付给开发
区，由开发区负责实施。此后

2005年7月27日双方再次签
订《征地补偿和砌围墙、平整

土地包干协议书》，对相关责
任进行了明确，这张协议还要
求，要确保句容友诚在2005年
8月8日能进场动工。

这两份协议中，句容经

济开发区管委会的负责人宋
敬超分别在上面签上了自己
的名字。

据沈伟民介绍，到了去
年11月份，围墙全部造好。

与此同时，句容友诚开
始办理土地使用的各项手

续。200余万元土地出让金也

交到了国土部门，但在公司履
行最后一个“权属确认”程序

时，情况突然发生了变化。

:;<=>?@AB

“‘权属确认’这个程序

是取得土地的最后一道坎，必
须由地块周围的三个大队负
责人在《地籍调查表》上签
字，由此来明确这个地块已经
得到了附近老百姓的承认，证
明村民已经得到了补偿，友诚
公司所要取得的地块在开发

区范围内，这个手续应由开发
区管委会去办。”句容国土部
门有关人士表示。

然而，从今年7月份开

始，这道坎就成了句容友诚
取得土地的一道不可逾越的
“鸿沟”。“今年七、八两个

月，我们去管委会不下30趟，
希望他们能赶快帮我们把这
个程序办好，但对方却开始
有意识地躲着我们，不是说
领导外出考察了，就是敷衍
我们说需要向领导请示，我
们不知道出了什么事。”

程序没走完，土地就拿不
下来，土地出让金已经交了，
新公司却没法启动。这个尴尬
的结果让沈伟民焦头烂额。直
到有一天，开发区有领导告诉
他，地块的规划可能有局部调
整，“这个消息虽然有些意

外，但我还是能接受。”然而
到了11月份，情况再次发生了
变化，“宋主任突然问我，是
不是能换一个地方，因为这个
地块公司不能用了。”这个消
息让沈伟民接受不了了。

沈伟民称，为了企业规模

扩大，公司在今年7月份和南
京某上市公司有了接触，“对
方想和我们合作搞一个服装
生产基地，起因就是看中了这
个地块，我们之间已经有了初
步的合作协议。开发区的出尔
反尔，意味着公司的全盘计划

将全部流产。”
开发区的提议显然不会

被句容友诚所接受，双方此
后争议越来越大，冲突也随
之升级。

据沈伟民介绍，开发区
之所以一再变卦，其实另有

内情。“我也问过开发区的一
些内部人士为什么老是变
卦，后来才知道有一家实力
比较雄厚的外资企业看中了
开发区的某个地块，而我们

这个地块也包括在其中，开
发区可能反悔了。”
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围墙真的是被开发区推

倒的吗？开发区为何要出尔
反尔？带着这些疑问，记者昨
日来到了句容经济开发区管
委会进行采访。

管委会副主任宋敬超在
得知记者的来意后，并未做任
何解答，他表示，相关情况会由

管委会规划建设部的经卫平部
长负责解释，随即将记者“请”
到了规划建设部办公室。

经部长在接受记者采访
时表示，围墙被推倒一事完全
是个“误会”。“因为开发区现
正在搞场地平整，因为涉及一

些群众的矛盾，因此便停了好
长时间，矛盾解决后，施工队
开始从南到北重新施工，不小
心把围墙给推倒了。”

经部长随后的说法却无
法自圆其说，“围墙是友诚公
司在没有任何手续情况下私

自建造的，我们并不知情”。
而当记者就双方签订协议以
及由开发区方实施建造围墙
等事实询问经部长时，他以
不知情为由，希望记者去采
访其他领导。

此后，对于记者抛出的

几个问题，经部长均以“不知
情”作答。为了对整个事件的
来龙去脉有所了解，记者留
下了联系方式，希望开发区
能作出解释，但到记者截稿
时，并没有任何人给予答复。
沈伟民却接连接到开发区有

关领导的电话，责怪他为何
要向媒体投诉。
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■一年前，开发区为企业建好围墙。
■一年后，开发区却将围墙推倒。
■究竟是误会？还是开发区不讲诚信？
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